
SEDUTA CONSILIARE N° 14 del 3 AGOSTO 2023 

 

L’ordine del giorno prevede la discussione dei seguenti punti: 

 

1. odg. - GENERALI  

    -  Approvazione Verbale seduta consigliare del 20 luglio 2023; 

 

- CNAPPC   

 

2. odg. - ALBO  

    - arch. … omissis…. Richiesta informale di cancellazione per dimissioni. 

 

- INARCASSA – PREVIDENZA 

- FEDERAZIONE 

- DEONTOLOGIA 

 

3. odg. - PROFESSIONE   

   - Comune Novara: Protocollo d’Intesa per collaborazione e elaborazione contributi tecnico 

 scientifici attinenti le prime fasi di studio prodromici la redazione del nuovo PRG di Novara. 

 Aggiornamenti; 

 

- PARCELLE E COMPENSI 

 

4. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

 - Approvazione mandati pagamenti; 

 - Approvazione report consiglieri; 

 

5. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

     - Valutazione certificazioni cfp sul PortaleServizi.cnappc.it; 

     - Richiesta esonero formazione (anno 2023) arch. … omissis….; 

     - Evento formativo Kerakoll. Sassuolo, 19 ottobre. Valutazione preventivi noleggio    

       pulmann. Rel. arch. Tagliati; 

     - Proposta Weisoft. Corso Archicad Essential. Modifica condizioni. Rel. arch. Tagliati; 

 

- BANDI E CONCORSI 

- INFORMAZIONE 

 

6. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

 - Fondazione Rete Communia ETS. Piemonte Antonelliano. Summer School. Richiesta    

 contributo; 

 - Sopralluogo spazi del workshop Piemonte Antonelliano. Summer School. Maggiora, 15 e 

 16 settembre;  

 

7. odg. – COMMISSIONI 

    - Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti; 

 

8. odg.  VARIE 

    - ANAC. Attestazioni OIV, o strutture con funzioni analoghe, sull’assolvimento degli  

       obblighi di pubblicazione dati. Nomina OIV. 

    -  Rilascio attestato finale tirocinio della studentessa Vinzio Martina. Rel. arch. Trevisan; 

            - Varie ed eventuali.  



 

Presenti: Ferraris, Conagin, Savino, Bosco (on line), Forni, Silvani (on line), Spicone (on line), 

Tagliati, Trevisan. 

Assente: Cornalba e Vallino 

Assente, giustificato, il Revisore rag. Roberta Angelè. 

 

In assenza dell’arch. Cornalba, assume le veci di segretario l’arch. Giorgio Spicone. 

 

ELENCO DELIBERE 

 

1/14/2023: Approvazione Verbale seduta consiliare del 20 luglio 2023.  

Il Consiglio, dopo breve discussione, delibera di approvare il verbale della seduta consiliare tenutasi 

lo scorso 20 luglio. 

 

2/14/2023: Arch. … omissis….. Richiesta informale di cancellazione per dimissioni. 

Alla luce di quanto esposto dal Tesoriere, il Consiglio prende atto che l’iscritta arch. … omissis… non 

è intenzionata a pagare il contributo d’iscrizione dell’anno in corso, in quanto non si considera più 

iscritta all’Ordine dall’anno scorso avendo comunicato con email del maggio 2022 la sua intenzione 

di cancellarsi dall’Ordine, non avendo più partita e quindi non essendo più iscritta ad Inarcassa.  

Il Consiglio delega il Tesoriere a contattare l’iscritta per ribadire e meglio argomentare quanto 

previsto dalla normativa (e comunicato più volte), ovvero della necessità di dover presentare al 

Consiglio dell’Ordine una formale domanda di cancellazione (con la ricevuta del pagamento 

dell’anno in corso e il timbro professionale), tanto quanto fatto all’atto dell’iscrizione. 

La segreteria viene incaricata di anticipare alla collega che verrà contattata a fine agosto dal Tesoriere. 

 

3/14/2023 Comune Novara: Protocollo d’Intesa per collaborazione e elaborazione contributi tecnico 

scientifici attinenti le prime fasi di studio prodromici la redazione del nuovo PRG di Novara. 

Aggiornamenti. 

Il Consiglio delibera che la discussione sull’argomento verrà rimandata a settembre – alla presenza 

anche del Consigliere dott. Vallino - in quanto occorre capire i modi e i termini del nostro 

coinvolgimento. 

Sarebbe opportuno sentire il Collegio dei Geometri per capire la loro posizione. 

Si ipotizza di organizzare a settembre un consiglio ristretto e/o tavolo tecnico con le persone 

interessate ed eventualmente stilare un documento condiviso. 

 

4/14/2023: Valutazione certificazioni cfp sul portaleservizi.cnappc.it.  

Esaminate le richieste di autocertificazione di crediti formativi professionali inviate dagli iscritti 

attraverso la piattaforma portaleservizi.cnappc.it, il Consiglio delibera di confermare o esprimere 

parere contrario alle richieste di cfp così come da riepilogo in mano alla Segreteria. 

 

5/14/2023: Richiesta esonero formazione (anno 2023) arch. … omissis….  

Vista la richiesta, il Consiglio delibera di approvare l’esonero dalla formazione per l’anno 2023 

richiesto dall’arch. … omissis…. (per non esercizio della professione), previa restituzione del timbro 

professionale. 

 

6/14/2023: Evento formativo Kerakoll. Sassuolo, 19 ottobre. Valutazione preventivi noleggio  

pullman.  

Con riferimento all’approvazione dell’evento formativo proposto dall’azienda Kerakoll, il Consiglio, 

visti i due preventivi (di euro 1.340,00 della S.A.F. società autoservizi Fontaneto Srl e di euro 

1.320,00 della VCO Trasporti Srl) per il noleggio di un pullman per il trasporto degli iscritti a 

Sassuolo il prossimo 19 ottobre per la visita allo show room DesignLab; il GreenLab ed il Museo 



Enzo Ferrari di Maranello (con pranzo offerto dall’azienda), delibera di approvare il preventivo di 

euro 1.320,00 (iva inclusa) della VCO Trasporti srl di Verbania. 

Il Consiglio delibera inoltre di lanciare una call tra gli iscritti per raccogliere le adesioni.  

Il contributo a carico degli iscritti sarà di euro 25.00, quale quota parte di partecipazione per il 

pagamento del pullman. 

 

7/14/2023: Fondazione Rete Communia ETS. Piemonte Antonelliano. Summer School. Richiesta 

contributo. 

Con riferimento a quanto verbalizzato nelle scorse sedute consigliari, il Consiglio, vista la richiesta 

di contributo per l’organizzazione dell’iniziativa del corso immersivo di progettazione culturale che 

si terrà a Maggiora i prossimi 15 e 16 settembre, valutata di profondo interesse la proposta, delibera 

di erogare un contributo di euro 1.200,00 (milleduecento) a favore della fondazione Rete Communia 

ETS. 

La somma sarà impiegata per far fronte alle spese organizzative minime indispensabili. Al termine 

del progetto la Fondazione provvederà ad inviare ai sostenitori la rendicontazione finale delle spese 

sostenute. 

L’Ordine si impegna inoltre a supportare la Fondazione nelle operazioni di comunicazione / 

informazione e, se necessario, mettere inoltre a disposizione la piattaforma di GotoMeeting per 

rendere fruibile a distanza le due sessioni mattutine del workshop.  

 

8/14/2023: ANAC. Attestazioni OIV, o strutture con funzioni analoghe, sull’assolvimento degli  

obblighi di pubblicazione dati. Nomina OIV. 

Con riferimento a quanto verbalizzato nella precedente seduta consigliare, preso atto che la 

piattaforma dell’Anac ha recentemente modificato i criteri e i requisiti per l’accesso alla pagina del 

servizio relativo all’attestazione sull’assolvimento degli obblighi di pubblicazione prevista dall’art. 

14, co. 4, lett. g), del D.Lgs. 150/2009, fino a metà luglio fattibile con le credenziali del Consigliere 

Paesaggista Francesco Bosco, con il profilo RPCT, il Consiglio delibera di assegnare al Paesaggista 

Bosco anche il ruolo di OIV, profilo di una carica non richiesta dalla normativa per gli Ordini 

Professionali, ma necessaria per accedere al sistema.  

Il Consiglio prende inoltre atto della proroga al 15 settembre del termine per l’adempimento in 

oggetto. 

 

9/14/2023: Approvazione mandati pagamenti. 

Il Consiglio delibera i seguenti pagamenti: 

New Office    €     315,00 + iva        canone noleggio trim. multiservice NO e VC 

Nes Office   €        25,00 + iva canone antivirus 

Carlo Tardella   €     167,74 + ritenuta ricorso Deloitte e Poste Italiane 

Pellegrini   €     273,60 + iva buoni pasto luglio 

Foraz    €       80,00 + iva corso aggiornamento RLS 

Ziggiotto   €     833,66 + ritenuta presenze Cons. Disciplina ‘22 e 1° sem. ‘23 

Sellmat   €       39,27 + iva fornitura caffè 

Associazione Est Sesia €  2.156,46  canone locazione e spese Agosto – Novara 

Perovanni Giuliana  €     713,55  canone locazione e spese Agosto – Verbania 

Minerva Energia  €     111,30 + iva energia elettrica Novara e Verbania giugno 

Minerva Energia  €       22,96 + iva riscaldamento maggio e giugno Verbania 

  

10/14/2023: Rilascio attestato finale tirocinio della studentessa Vinzio Martina / Politecnico di 

Milano.  

Il Consiglio, alla luce di quanto riferito dall’arch. Trevisan, delibera il rilascio dell’attestato finale 

relativo al tirocinio professionale della studentessa Martina Vinzio svolto presso lo studio dell’arch. 

Simone De Stasio dal 01/02/2023 al 20/07/2023. 



 

11/14/2023: Convocazione Consiglio Aperto. Verbania, 7 settembre 2023. 

Su proposta del Vice Presidente, il Consiglio delibera di convocare il 7 settembre pv a Verbania, 

presso il Museo del Paesaggio, un Consiglio aperto agli iscritti per incontrare il Collega e Progettista 

della variante del Piano Regolatore di Verbania, arch. Vittorio Brignardello. 

Il RUP arch. Brignardello illustrerà la proposta tecnica del progetto preliminare di variante generale 

al PRG di Verbania recentemente adottata. 

 

 

 

§ § § 

 

 

 

3. odg. - PROFESSIONE   

- Comune Novara: Protocollo d’Intesa per collaborazione e elaborazione contributi tecnico scientifici 

attinenti le prime fasi di studio prodromici la redazione del nuovo PRG di Novara. Aggiornamenti. 

 La Presidente aggiorna i presenti. 

 Lo scorso 21 luglio è prevenuto dall’Amministrazione Comunale di Novara il nuovo schema di 

Protocollo d’Intesa con le modifiche introdotte a seguito dell’incontro tenutosi lo scorso 14 luglio 

con gli Ordini degli Architetti, degli Ingegneri e con il Collegio dei Geometri. 

 In data 26 luglio è giunta invece la nota che l’Ordine degli Ingegneri ha inviato 

all’Amministrazione Comunale di Novara, con cui viene ribadito che la nuova proposta contenuta nel 

protocollo d’intesa è sempre irricevibile in quanto gli Ordini / Collegi professionali sono enti pubblici 

non economici e quindi non soggetti commerciali per forniture di lavoro e/o servizi. 

 Il Consiglio visto l’argomento, concorda sul fatto che la discussione dovrà essere fatta con il 

Consigliere dott. Vallino al rientro delle vacanze, a settembre. 

 

4. odg. - CONTABILITA’ – BILANCIO 

- Approvazione report consiglieri. 

 In questa seduta consigliare non sono stati presentati report da approvare. 

 

- Approvazione mandati pagamenti. Fattura Consiglieri di Disciplina. 

 Vista - e anche approvata - la fattura presentata da un consigliere di disciplina che ha anche 

inserito i gettoni presenza di n. 5 sedute dell’anno 2022, relative quindi ad un esercizio contabile 

chiuso, è necessario far presente ai componenti del Consiglio di Disciplina di essere più puntuali 

nell’emissione delle fatture per il loro compenso.  

 Preso inoltre atto del numero di presenze del 1° semestre, molto più elevato rispetto l’andamento 

degli anni scorsi, occorrerà prevedere una variazione di Bilancio. 

 

- Compenso incentivante / Accordo integrativo decentrato dipendenti. 

 La definizione dell’accordo integrativo decentrato delle dipendenti, scaduto il 31.12.2022, è 

ancora sospesa. Era stata inviata una pec allo Studio Elle con la richiesta di indicare i criteri di 

determinazione dei compensi incentivanti, ma ad oggi non è pervenuto alcun riscontro al riguardo.  

 La questione viene rinviata a settembre: occorrerà affrontare in sede consigliare la definizione 

degli obiettivi da raggiungere da parte delle dipendenti al fine di determinare i rispettivi compensi 

incentivanti. 

 

5. odg. - FORMAZIONE E LAVORO 

- Proposta Weisoft. Corso Archicad Essential. Modifica condizioni. Rel. arch. Tagliati 



 Il Consiglio prende atto che su indicazione del commercialista, rag. Calabria, sono state 

modificate le condizioni della proposta di Weisoft che prevedeva inizialmente che l’Ordine 

raccogliesse le iscrizioni, incassasse la quota individuale di iscrizione di € 70,00 e trasferisse la quota 

di € 50,00 (per ciascun iscritto) alla società promotrice. 

 Sentita anche l’azienda, è stato modificato l’accordo: l’azienda si occuperà delle iscrizioni, 

dell’incasso dell’intera quota pari ad € 70,00 e al successivo riversamento all’Ordine di € 20,00 per 

ciascun iscritto, come diritti di segreteria per l’accreditamento del corso di formazione. 

 

6. odg. - ATTIVITA’ CULTURALI 

- Sopralluogo spazi del workshop Piemonte Antonelliano. Summer School. Maggiora, 15 e 16 

settembre.  

 Come da accordi con il Sindaco del Comune di Maggiora e con l’arch. Roberto Tognetti, 

Consigliere della Fondazione Communia ETS, i consiglieri presenti, terminata la seduta, effettuano 

il sopralluogo degli spazi dove si svolgerà i prossimi 15 e 16 settembre il workshop Piemonte 

Antonelliano. 

 

7. odg. – COMMISSIONI 

- Relazione incontri di Commissioni. Relazionano i Consiglieri Referenti. 

 Si allegano al presente verbale i report delle Commissioni Formazioni di Novara e di Verbania 

riepilogativi degli ultimi incontri. 

 In sintesi: 

Commissione formazione NOVARA: 
         Per quanto riguarda gli incontri di deontologia in collaborazione con Associazione Libera, il 

Paesaggista Bosco riferisce che a settembre si riprenderà la programmazione. 

         L’organizzazione di visite-studio di più giorni è invece momentaneamente sospesa in quanto 

Prospecta Formazione, che in un primo momento si era resa disponibile, adesso è “latitante”. 

        A seguito di vari incontri si è deciso di coinvolgere vari professionisti esperti di interventi su 

aree dismesse e rigenerazione urbana da contattare nei prossimi mesi così da proporre dei seminari 

formativi su interventi realizzati in altre città. Si è proposto inoltre un incontro sulla gentrificazione.  

       Lettera PNRR Comune di Novara: a settembre verrà trasmessa nota al Comune di Novara per 

avere un momento formativo con i referenti della programmazione dei progetti del PNRR previsti dal 

Comune di Novara.   

 

Commissione formazione VERBANIA: 

 Argomento BIM - Proposta formativa su due livelli: 

primo livello: incontri formativi con gli alunni delle ultime classi degli istituti tecnici coinvolgendo, 

per quanto possibile, le tre principali software house in modo da presentare le potenzialità del BIM, 

ma con uno sguardo anche alle tecnologie; 

secondo livello: riprovare ad organizzare un tavolo tecnico sull’argomento BIM invitando i dirigenti; 

i dipendenti delle pubbliche amministrazioni cercando la condivisione sul territorio. Rivolto 

principalmente ai liberi professionisti, ai dipendenti pubblici e alle stazioni appaltanti. 

 

 Valutazione proposta formativa con argomento libro di Andrea Cannata "Sabbione - Storia di 

una diga e degli uomini che l'hanno costruita". 

 

 Il 1^ agosto 2023 l’arch. Tagliati e l’arch. Brazzale hanno avuto un incontro nel villaggio-

laboratorio di Ghesc (ovvero Ghesio di Montecrestese - Vb) con Maurizio Cesprini (presidente 

dell'Associazione Canova) e l'arch. Paola Gardini per valutare delle proposte formative su materiali 

di bioarchitettura applicati alla muratura storica in pietra. Corsi organizzati in due mezze giornate o 

giornata intera con due ore di teoria e poi pratica con eventuale possibilità di visita a rustici già 

ristrutturati e riadattati. 



Si pensa di fare un "evento test" i primi di ottobre. Si attende proposta formativa da Cesprini-Gardini 

 

Commissione cultura VERBANIA: 

 A settembre si prevede un incontro tra i componenti della commissione per riorganizzarsi e 

chiarire il discorso "comunicazioni". 

 

8. odg.  VARIE 

- CTU. Ritardi per il pagamento delle prestazioni dei ctu. Tribunale di Novara. 

 Con riferimento a quanto verbalizzato nella precedente seduta consigliare, recuperata una 

richiesta di chiarimenti sull’argomento inviata al Presidente del Tribunale nel luglio 2020, il 

Consiglio, verificata che la stessa non ha mai avuto un riscontro, concorda nel rinviare una 

sollecitazione, previa condivisione del testo con l’Ordine degli Ingegneri e il Collegio dei Geometri 

della Provincia di Novara. 

 

- Gilde Award 2023. Richiesta patrocinio. 

 Vista la richiesta di patrocinio all’evento benefico Gilde Award che si terrà il 4 ottobre p.v. 

presso il Castello di Novara, preso atto del patrocinio del Comune di Novara e della presenza di due 

iscritti nella Giuria – sezione Architetti (il terzo nome deve essere ancora designato) che dovrà 

riconoscere e premiare i migliori professionisti novaresi nelle diverse specializzazioni   
-Paesaggistica & Beni culturali 

-Conservazione e Restauro 

-Design d'Interni 

-Bioarchitettura 

-Urbanistica 

-Architettura Edile 

 il Consiglio, ritenendo degna di interesse l’iniziativa (il cui ricavato andrà a sostegno della 

Fondazione onlus Casa Alessia), si riserva di esaminare il regolamento e di contattare Benedetta 

Baraggioli del Comune di Novara, prima di deliberare il relativo patrocinio. 

 La richiesta verrà inserita all’ordine del giorno della prossima seduta consigliare. 

 

- Adempimenti della P.A. non automaticamente dovuti dagli Ordini Professionali. 

 La Presidente riferisce agli iscritti della recente approvazione di un emendamento del decreto 

p.a. 2 (75/2023) che esclude gli Ordini, collegi professionali, (e relativi organismi nazionali) in quanto 

“enti aventi natura associativa, che sono in equilibrio economico e finanziario, dall’applicazione di 

ogni altra disposizione rivolta alle Pubbliche Amministrazioni, salvo che la legge non lo preveda 

espressamente, in quanto non gravanti sulla finanza pubblica.” 

 

- Relazione incontro AAA  del 28/07/2023 

            Il Consigliere Trevisan aggiorna i presenti in merito all’incontro avvenuto il giorno 20 luglio 

sul territorio Ossolano assieme ad Arch. Tagliati: 

- Sindaco di Crevoladossola (Giorgio Ferroni): confronto costruttivo e propositivo. Si è 

detto disposto a contattare realtà locali in ambito di cave e che ci saremmo aggiornati nelle 

prossime settimane; 

- Direttore Artistico Tones in the Stones (Maddalena Calderoni): ovviamente interessata 

all’argomento, visto il periodo frenetico e denso di avvenimenti si riserva la lettura della 

proposta progettuale per cercare di capire come coinvolgere i propri partner (Fondazioni, 

Sponsor); 

- Presidenza Provincia di Verbania (Alessandro Lana Presidente e Rino Porini Vice 

Presidente): anche la Provincia si è detta convinta della proposta e si pone come figura 

apicale e di coordinamento per coinvolgere le realtà locali interessate. 



Successivamente relaziona su incontro (on line) dell’Associazione Architetti Arco Alpino dello 

scorso 28 luglio: 

- Sostanzialmente sono state sollevate perplessità di alcuni membri sulla realizzazione del 

docufilm soprattutto per questioni economiche. La questione viene rimandata a settembre 

dove si prenderà una decisione definitiva e congiunta. 

 

- Accademia delle arti e del Muro Dipinto – Quarna Sotto. 

 Vista la richiesta di effettuare un sopralluogo nel Comune di Soriso, ove sorge l’edificio con la 

quinta da riqualificare, la Presidente si impegna di contattare il Presidente dell’Accademia, Fabrizio 

Morea e prendere accordi. 

 

- Evento formativo: Professione al Femminile. 

 La Presidente propone di organizzare un incontro formativo – con rilascio di cfp di deontologia 

- coinvolgendo le altre associazioni (Ordini – Collegi), ovvero le relative CPO – Commissione Pari 

Opportunità. Si ipotizza di coinvolgere Chiara Baglioni. 

 

- Amici della Bicicletta. 

 Eventuale collaborazione con FIAB (Federazione Italiana Amici della Bicicletta). Il referente è 

un architetto paesaggista. 

 

- Programmazione prossimi Consigli. 

 Vengono programmate le prossime sedute come segue: 

 7 settembre a Verbania 

 21 settembre a Verbania 

 5 ottobre a Novara 

 18 ottobre a Novara 

 

 Alle ore 17,30 si chiude la seduta consigliare. 

 

    IL CONSIGLIERE                   IL PRESIDENTE 

                 f.f. di Segretario                                arch. Lucia Ferraris 

   arch. Giorgio Spicone 


